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ATA DA COMISSÃO ESPECIAL DE ESTUDOS - CEE SOBRE A POLÍTICA MUNICIPAL
PARA IDOSOS EM RIBEIRÃO PRETO

Aos onze dias do mês do maio de 2023, às 15:00 horas, reuniu-se no Plenário fia Câmara
Municipal de Ribeirão Preto, a COMISSÃO ESPECIALDE ESTUDOS - CEE, consituída veto

Ato nº 24/2022, publicado no Diário Oficial do Municipio em 01/04/2022, ptravás do

Requerimento nº 2322/2022, cujo objeto é sobre a POLÍTICA MUNICIPAL PARK IDOSOS

EM RIBEIRÃO PRETO, sendo presidente o vereador Marcos Papa e membxos os Vereadores,

Sérgio Zerbinato e Maurício Gasparini. Apenas o vereador Maurício Gasparni eslá ausente,

os demais encontram-se presentese dessa forma, há quárum para deliberações, Vereador
Marcos Papa abre os trabalhos cumprimentando a todos e fazendo uma explanagão sotre o

“andamento o a importância dessa comissão. Nominou as entidadese as pessoas tania
epresentes nessa reunião. Em seguida, passoua palavra para o vereadorSérgid Zerbinato,

que cumprimentou a todos e disse estar muto honrado em participar dessg comissão

idealizada pelo vereador Marcos Papa. Diz ainda que a cidadede Ribeirão Preto, &mn 38 aros,
duplicou o número de adultos, enquanto que quadruplicou o número de idosos P por esse
fato, as políticas públicas precisam acompanharesse crescimento. Disse estarcérto do que
a CEE fará um trabalho que aponto as reais necessidades em relação aos idosos Ja segur, o

vereador Marcos Papa, passoua palavra para Gislene Mazer, membra do Conselhb Municipal

“do Idoso e representando o Lar do Vovô Albano, Disso que hoje as entidades atêndem 260

idosos e tem 60 idosos na fila reprimida para atendimento. Em seguida, usou a paavra
Marlene Domingues dos Santos, da Seção Idoso da SEMAS, disse que esse nãy é o mapa

completo, pois há atendimento básico, de média e alta complexidade. Falgu sobro a

insttucionalização, que é o caso das pessoas idosas que precisam de atendimento apósa
avaliação. O encaminhamento para ainsttucionalizaçãoé o último recurso, poisé pecessáriobuscaroutras alternativas, Dessa forma, esses números podem mudar, por questão da saúde
e de acolhimentoem outra instituiçãoque não sejam as conveniadas. Após, Alex Rodrigues,

gestor da Casa do Vovô, maior instituiçãoda cidade, acolhendo atualmente 85 idisos. Disse

“que os números citados por Gislene, de 60 idosos na fia, referem-se a vagas fotifcadas.

Disse que a Casa do Vovô tem um projeto — Eu, Você e Nós Todos, que visita h casa dos.

idosos para evitar a insttucionalização, entretanto já foram identificados idosgs que vão

precisar de acolhimento na ILPI. Disso que a Casa do Vovô tem condições de ampliar sua

capacidade em mais 80 vagas, dependendo apenas de um convênio com o podey público, o

que já está em negociação. Disse também sobre o idoso paliativo, que a Casa cp Vovô tem
acolhido, pois, os hospitais não tem condições de atendere em Ribeirão tem apenas o hospital

retaguarda, São Francisco de Assis, mas lá o acolhimento é para poucos das sendo

comete como Wa A



SE» Câmara Municipal de Ribeirão
Estado de São Paulo

necessário buscar atendimento fora da cidade. Dessa forma, é fundamenta!que sé

políticas públicas para atender esse idoso paliativo. Alex lembrou ainda, que est

vigorar o piso salarial da enfermagem e as instituições vão precisar de mui

reto

penseem
prestes a

s recursos
financeiros para arcar com esse aumento da folha de pagamento, que nacedo vovo
acréscimo será de 70 mil reais. Disse que o convênio paga uma parte e a outra pó

da ajuda do poder público e da captação de recursos. Após, o vereador Marcos|

da importância dessa informação e que a comissão levará antecipadamente esee|

piso da enfermagem ao poder público, para que o mesmo já se prepare. Falo

vereador Marcos Papa, sobre a Casa da Amizade, pois já foi diretorda Casa do Vor

renunciou, porque há um impedimento com o mandato de vereador, entretant
trabalhando e sabe que a Casa da Amizade poderá acolher idosos, amy

atendimentos, Ato continuo, passandoa palavra ao vereador Zerbinato, que per

a Sra. Marlene Domingues, sobre os idosos que estão em situação de rua eque hi

um lugar no Lar Santa Dulce, So elos constam nesse número existente na fila ey

o atendimento. Em resposta, Marlene diz que esse mapeamento é para pessó

Independentemente da origem de onde essa pessoa está. Disse que a Seção de
retomado um diálogo com a rede protetiva da pessoa idosa, para que o Estado

os cuidados, mas também busque alternativas com os responsáveis, ou seja, pri

família e em caso de impossiblidade, com as instiuições. Certo é que o idoso dl

situação de rua, já está desamparado e necessita de cuidados do Poder Públi

disse ainda, que hoje velo a essa reunião como expectadora, para fazer um cont

insttuições e com a comissão, não velo preparada para falar e trazer dado!

mapeando o que já existe em termos de serviços o pensamentos filosóficos bus:

pessoa idosa. Ribeirão Preto ainda não tem uma política pública definida para iss

sua pretensão de fazer uma reunião ampliada, com essa comissão ecom as ins
apresentar o fluxo, a demanda por regiãoe por área de abrangência o incidência,

o perfl desse usuário que precisa de atendimento, Entretanto, tudo isso ainda

estudado. Em seguida, o vereador Marcos Papa passou a palavra para a Dra.

Marchi, representante da Comissão dos Direitos da Pessoa Idosa, da OAB Ri

que disse que a comissãoé totalmente voltada para a questão assistencial do idos

juntamente com as instituições da cidade, com o SEMAS e com o conselho mun
sobre a rede proletiva, que é um projeto que está sendo criado para que seja Vi

todos os tipos de assistência para a pessoa idosa. Disse ainda que a pré-institu
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é o meio mais fáci para evitar chegar a vulnerabilidade. Os problemas são grantes, mas a
união de todos pode-se minimizar os danos. Colocou a Comissão dos Direitos.

Idosa, da OAB Ribeirão Preto à disposição. Em seguida, falou também o Dr. M
a Pessoa
resto J. A.
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Molinari, vica presidente da Comissão dos Direitos da Pessoa Idosa da OAB

Ribeirão Preto está deixando muito a desejar no acolhimento à pessoa idosa é|

necossário que se criem políticas públicas para o atendimento. Disse ainda que,
criando a rede protetiva da pessoa idosa e para isso é preciso o engajament
inclusive da Prefeitura e da Câmara. Fez um convite para reunião a ser realizad

Disse que
que s

OAB está

de tecos,
dia 23.08,

às 9:00 horas, da rede protetiva da Pessoa Idosa, na sede da OAB Ribeirão Preto. Disse

também, que além da implementação da rede protetiva, a OAB também acha.

fiscalizar o orçamento público, inclusive, para melhorar o que é destinado pela
projetos de atendimento da pessoa idosa. Após, o Sr. Eli Neves, do Lar dos Velho

complementaçãoa fala do Alex, que temos uma carência para os casos mais com

temos autorização para atenderos graus 1 e 2. O grau 3 passa para a área da 5

município não participa desses casos complexos, O Lar tem hoje uma cap)

atendimento de 34 pessoas idosas e temos um projeto de ampliação para 50, en)

hecessário
IEMAS aos

disso em

xos, pois,
ice, maso
cidade de
rstanto, há

dificuldades de custeio, necessitando de parcerias com o poder públicoe o setor privado. Fez

um convite para os vereadores conhecerem o Lar dos Velhos. O vereador Papa abra

disse que o objetivo da Comissão é que a Câmara esteja mais próxima das |

Vereador Zerbinato, agradece a oportunidade de participar dessa comissão,
disposição e pede licença para se ausentar, por motivo de outro compre

Rodrigues, da Casa do Vovô, fez um convite para o aniversário de 50 anos da Inst

so realizará no dia 05 de setembro. O vereador Marcos Papa, convidou também
sessão solene para comemoraro cinquentenário da Casa do Vovô, que so realiza

dia 05 de Setembro, no plenário da Câmara Municipal. Após, usou a palavra,

pariamentar Dário Teófilo, para esclarecer que quando da constituição dessa Cs

Estudos, alegislação ainda tratavaa nomenciatura, genericamente como “Idosos?|

alterada posteriormente pelo Estatuto, para “Pessoa Idosa”, motivo pelo qual,

alteração de acordo com o Regimento Interno dessa Casa Na sequência, usou
Sra, Patrícia Gentil Medeiros, assistente social e coordenadora institucional co]

Euclides, que disse, que a exemplo das demais instituições, o Lar também,

problemas financeiros. Ressaltou que o repasso financeiro da SEMAS para esse
“vitória, depois de montado o comitá das ILPI e pressionar a Prefeitura, porque a

muito angustiante, O Lar Padre Euclides tem 104 anos, sendo o mais antigo dh

acolhe 51 idosos, inclusive acolhendo moradores em situação de rua. Nesse ano,

moradores de rua, sendo2 do Lar Santa Dulce, 2 do CETREM, 1 da Travessia,

“que vivia em situação sub-humana, de completo abandono e miserabiidade
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é necessário, que seja mantido o valor do repasse, pois o Edital constou o valor]
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de 2023, podendo ser prorrogado entretanto caso não seja mantido para os pró
às instituições terão problemas ainda. maiores, pois, ampliaram suas es
atendimento o isso não pode retroceder. Disso também que, além de poltcas
o idoso, também é necessário que haja políticas públicas de prevenção. Faz um;

para que o municipio crie o Centro Dia, para esses idosos que necessitam
cuidados. Disse também, da necessidade de haver maior integração entre a redé

de saúde e as ILPIs, tendo em visa que as Instluições às vezos acolhem À

dependência química e pacientes psiquiátricos e as intuições não são casas
simumainsttuição do longa permanência deidosos e não dispõe do prisionais

para ar com essas questões de saúde. A segu, usou a palavra a Dra. Naza

Geri, que também atua como pet judicial em questes que envolvem idos,

sobre à responsatidades nos cudados com os idosos que perderam sua auton
que a famiia tem que ter consciência do seu pap, entretanto, as intuição
precisam, oi, as vezes, eas são às melhores opções para os Idosos cepen
muitas vezes ficam no moi das discussões sbre do quem é  responsabiida
cuidados, Ants do encerrar o vereador Marcos Papa regista a participação por
pelo YouTube da Dr. Laura Keler Para, president da Comissão da Pessoa lda

que se manifesta sobre acrlação a red protetva. Em sua mensagem. ra, Lau
rede protetia, importante resaltar que ela está em fase ce mentoi. e só con

avançar se houver participação de todos ligados a pessoa idosa. Desde a Preff

suas socretárias, juiciári, ogsavo, sociodado cv, ae. A maioria destas ques
ser discutidas e direcionadas na rede, Temos que fazer um enfrtament, acre
as questões adas a saúde teremos à AME do Idoso, que será um braço im

seguir, ão havendo mai interessados em so maristas a presidente encerrou
reunião, que foi inegraimento gravada em mídia audiovisual, contendo
manhestações dos vereadores, convidados e das pessoas que participarem da

passa a fazer arte itegrante desta ta Pr fim nada mais havendo, a reun
às 16:25 horas, da qual para constar, eu Emir Aparecida Marins Pauino
servidora designada para oso ato, lavei a presente ata, elaborada nos termóx ca
nº 46/2018, que após lida e aprovada, vai assinada pelo Vereador Presiden!

membros da Comissão Especial de Estudos sobre a Polica Municipal para
Ribeirão Preto
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